

AMLO soltó a los tigres



Andrés Manuel López Obrador

PAGAS, O te atienes a las consecuencias", amenazó Raquel Buenrostro, para después rematar: te vamos a investigar tu patrimonio personal y el de toda tu familia...

Del otro lado del escritorio estaba un influyente empresario que fue a verla al SAT: "A mí también me dio instrucciones el señor Presidente, y la instrucción es que paguen lo que deben..."

La dureza de la responsable del Servicio de Administración Tributaria, que oficialmente dejó esa instancia el 7 de octubre, ilustra cómo en el fondo se maneja realmente Andrés Manuel López Obrador.

A medida que se acerca el fin de su sexenio, el inquilino de Palacio Nacional se radicaliza y da manga ancha a sus más fieles colaboradores para hacer y deshacer, aún pasando por encima de la dignidad humana.

Hoy se cumplen dos semanas que la misma Buenrostro llegó a la Secretaría de Economía a correr a prácticamente todos los altos y medios mandos, desde subsecretarios hasta titulares de unidades y directores.

Ya no los dejó ni entrar a sus oficinas: les canceló los accesos, los correos electrónicos y las computadoras personales. "Los corrió como si fueran unos rateros", narró un ya ex funcionario.

Muchos de los cesados venían con **Tatiana Clouthier**, quien tampoco se pudo salvar del maltrato ni de Buenrostro ni del propio López Obrador, cosa de recordar que ni el abrazo de despedida le aceptó.

Clouthier llegó al extremo de entregar el despacho de la Secretaría de Economía, apenas la semana pasada, acompañada de abogados y de un notario que dio fe de los hechos. No quiso tener problemas.

A ese nivel está llegando un gobierno cuyo Jefe del Ejecutivo decidió dar a los más rudos todo el poder. Un régimen que en la medida que no le salgan las cosas como quiere, no dudará en dinamitar.

Hoy va ser uno de esos días que el régimen no va querer recordar, lo cual no es precisamente bueno para la sociedad: la oposición, como pocas veces, va a cerrar filas para rechazar la reforma electoral obradorista.

Ponga atención en la postura que asumirá el PRI, que muchos dan por entregado al tabasqueño, y particularmente la de un vapuleado Alejandro Moreno, quien tratará de reivindicarse y revindicar a su partido.

La coyuntura ni mandada hacer para "Alito": buscará reeditar su oposición a la iniciativa de reforma eléctrica que logró tirar en febrero pasado cuando toda la bancada

	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	ELFINANCIERO	6	25/10/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

de diputados priístas la rechazaron.

Hoy que están convocadas las Comisiones Unidas de Reforma Política, Puntos Constitucionales y Gobernación, será el saque para la instalación de mesas de trabajo que analizarán más de 100 iniciativas.

Si se creyó que se daría pie para avanzar en el desmantelamiento del Instituto Nacional Electoral, malas noticias: lo que vendrá es una férrea defensa que exacerbará a esos radicales del gobierno.

ALFINAL LA familia Hank hiló fino yantepuso el interés de los accionistas de Banorte a sus ansias de comprar Banamex. Y es que haberse empecinado en seguir adelante con un crédito jumbo habría ido en contra de la prudencia que pedían principalmente algunos fondos extranjeros que participan en el capital del banco, amén de conflictos de interés que surgieron. Por ejemplo, el principal inversionistas foráneo es BlackRock, que capitanea Larry Fink, el promotor y aliado más entusiasta de Daniel Becker y sus inversionistas, que también pujan por el banco que comanda Manuel Romo. Otros socios de Carlos Hank González y Carlos Hank Rhon en Banorte son los que representan Vanguard, Hermes, JP Morgan, Aberdeen, Fidelity, Lazard, Nordea y Norges. Muchos de ellos ya no vieron valor en fusionar el llamado Banco Nacional de México.

LA SEMANA PASADA los negociadores de Aeromar volvieron a reunirse con

los militares de la empresa Servicios Aeroportuarios y de Transporte Olmeca, Maya y Mexica, que dirige el general René Trujillo. Le decía que a Zvi Katz le urge una salida rápida a la situa-



René

ción de su empresa. Amén de la deuda fiscal, la carga financiera que implican los arrendamientos de los diez aviones ATR ya empieza a poner en entredicho la viabilidad operativa de la compañía. Solo por la flota, la empresa que dirige Danilo Correa arrastra un pasivo de unos 126 millones de dólares, básicamente con tres bancos: el BNP Paribas de Francia, el EDC de Canadá y GIE Avions también de Francia. Si Katz no logra una solución se meterá irremediablemente en un conflicto.

DONDE TAMBIÉN SE vive otro conflicto, solo que interaccionistas, es en Au-

tobuses Estrella Blanca, el influyente consorcio tapatío de servicio de transporte federal de pasajeros. Y es que uno de los socios con mayor participación e influencia demandó ante



José de Jesús Mora Herrera

un juez civil de la Ciudad de México la nulidad de diversas cláusulas de los estatutos sociales de la empresa. Se acusa al presidente del Consejo de Administración, José de Jesús Mora Herrera, de erigirse como poder supremo por encima de la Asamblea de Accionistas. Son alrededor de 600 socios los que componen la compañía, muchos de ellos hombres que aportan un camión. Ya se imaginará la incertidumbre.

AHORA QUE FINANCIERA Progresemos entró a proceso de liquidación, vale la pena decirle que cinco instituciones poseen poco más del 50% de sus acciones. Todas son extranjeras. Primeramente apunte a Blue Orchard, con alrededor de un 20%; la Corporación Financiera Internacional, que es brazo del Banco Mundial, aproximadamente otro 18%; Microfinance Enhancement Facility y Microvest, otro 9%, y el World Business Capital cerca de un 8% más. Todos son vehículos financieros especializados en microcréditos, que era la vocación que tenía esta malograda sociedad que fundó el ya desparecido Rafael Moreno Valle Moreno.

A PROPÓSITO DE EMPRESAS financieras, el banco digital mexicano Finsus ha logrado captar en menos de un año 70 mil inversionistas. La apuesta de su nuevo grupo de inversores, liderado por Norman Hagemeister, es impulsar el desarrollo y fortalecimiento de su plataforma con un constante flujo de capital desde enero de este año. Finsus ofrece envío de dinero, pago de servicios, retiro de cajeros automáticos y transferencias de fondos, a través de su aplicación móvil. Opera como una Sociedad Financiera Popular autorizada por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, la instancia que preside Jesús de la Fuente.

DICEN VOCEROS DEL bufete Hogan Lovells, que capitanea Juan Francisco

Torres Landa, que no han ejercido acciones contra el HSBC, que lleva aquí Jorge Arce. Que el juicio al que hicimos referencia la semana pasada involucra "a un miembro de nues-



Torres Landa

tra firma" que actúa como comisario del fideicomiso a título personal y en defensa de los intereses de los fideicomisarios en tercer lugar (F3L). La firma de asesoría afirma que el respeto y el compromiso con sus clientes globales son valores fundamentales del despacho que, dicen, se distingue siempre por su ética y profesionalismo.